

## Entra menos por coberturas petroleras (El Financiero 01/06/09)

Entra menos por coberturas petroleras (El Financiero 01/06/09)(Marcela Ojeda Castilla) Lunes, 1 de junio de 2009 Los ingresos obtenidos en abril por medio de las coberturas petroleras fueron menores en cuatro mil 751.6 millones de pesos a los registrados en enero, una caída de 34.51 por ciento. De acuerdo con un ejercicio realizado por EL FINANCIERO, con base en los informes de finanzas públicas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), durante los primeros cuatro meses del año, el ingreso acumulado vía las coberturas petroleras ascendió a 47 mil 17.8 millones de pesos. En virtud de que esos ingresos dependen tanto de la evolución de los precios internacionales del petróleo como del tipo de cambio, mes a mes han venido disminuyendo. Se anticipa que ante la recuperación de los precios del energético y del peso frente al dólar observada en mayo, el ingreso proveniente de las coberturas para ese mes estará muy por debajo de los nueve mil millones de pesos. De la información de la SHCP se desprende que los mayores ingresos obtenidos mediante las coberturas se registraron en enero, con 13 mil 766.4 millones de pesos, y los más bajos en abril, con nueve mil 14.8 millones. En febrero totalizaron 12 mil 573.2 millones de pesos, con una disminución mensual de mil 193.2 millones, u 8.66 por ciento. De febrero a marzo, cayeron 7.23 por ciento, o 909.8 millones de pesos, mientras que la mayor baja registrada hasta ahora se dio entre marzo y abril, con dos mil 648.6 millones de pesos menos, lo que equivale a una disminución mensual de 22.70 por ciento. En el primer cuatrimestre de 2009, los ingresos petroleros reflejaron una caída anual de 23 por ciento, debido a que el precio de la mezcla mexicana de exportación también fue menor en 45.30 dólares por barril, al pasar de 83.0 a 37.7 dólares por barril. También se debe a que la plataforma de producción cayó 7.7 por ciento y la de exportación 13.8 por ciento, lo que fue compensado parcialmente con la depreciación de 22.9 por ciento en el tipo de cambio. De acuerdo con la SHCP, si la disminución de esos ingresos se compensa con los de las coberturas petroleras correspondientes al periodo de enero a abril por 47 mil 17.8 millones de pesos, la baja real de los ingresos petroleros es de 8.6 por ciento.